

飯高タイムズ 199

ホームページはこちら ⇒ <http://cms1.ishikawa-c.ed.jp/iidaxh/>

石川 飯田高校 で検索 🔍

大学入学共通テスト

1月16日（土）・17日（日）に、大学入学共通テストが実施されました。今年度新たに始まった大学入学共通テストですが、本校からは昨年度より2名減の55名の3年生が受験しました。

15日（金）の出発式では、佐道学校長より力強い激励の言葉をいただきました。多くの生徒と先生方に見送られ、バス2台で9時30分頃に学校を出発しました。その後、試験会場となる金沢学院大学の下見をしました。会場には至る所にアルコール消毒液が設置され、混雑を防ぐための案内表示も見られました。生徒は試験室と控室を確認し、その後ホテルに入りました。

1日目（16日）は9時30分の「地歴公民」から始まり、「国語」「外国語」を受験しました。終始程よい緊張感の中、生徒一人ひとりが自分のペースを保ちながら第一日目の受験を終えました。19時過ぎにホテルへ戻り夕食をとった後は、自分の部屋や自習室で翌日の試験に備えました。

2日目（17日）は9時30分の「理科①」（文系生徒が受験）から始まり、「数学」「理科②」を受験しました。文系の生徒は「数学」で受験が終了するため、15時頃に試験会場を出発し、18時前に帰校しました。理系の生徒は「理科②」まで受験するため、試験会場を出たのは18時過ぎで、21時近くに帰校しました。2日間の試験を終え、生徒はほっとした様子で、バスの中では友達と話したり、お菓子を食べたりしながら、思い思いの時間を過ごしました。到着が近くなった頃に担任の先生から、翌日の自己採点やその後の個別試験に向けた学習の心構えについて話があり、生徒は真剣な面持ちで耳を傾けていました。



出発の朝（生徒玄関前）



金沢学院大学下見



金沢学院大学控室

今年度はコロナ感染症拡大の影響で休校からのスタートでした。休校期間中はオンライン授業や課題を中心に学習に励みました。学校再開後は対面授業も始まり、総体・総文の代替大会に参加する生徒もいました。放課後補習は夏休み後半の授業日に合わせて開始しました。補習後も完全下校時間まで残って自主学習をする姿が多く見られました。マーク模試や記述模試、共通テスト演習も数多く実施し、見直しや解き直しの時間もしっかりと確保しながら、学力向上、実力養成に努めました。担任団も、生徒一人ひとりが自分の現状を把握できるように要所で面談を行い、次に設定すべき目標を示しながら励まし助言してきました。大学入学共通テストでは、これまでのセンター試験に比べて、思考力、判断力、情報活用能力等を要する問題が増加しました。

共通テスト後の週明け18日（月）の午前には、生徒の自己採点が行われました。共通テストの点数は変わりませんが、最終的な結果は今後の取り組み次第で決まります。今から二次試験までの期間が本当の勝負と言えます。いち早く気持ちを切り替えて自分の目標に目を向け、1点でも多く得点できる努力をしようという気概を持ってほしいと思います。私大の入試、国公立の前期・中期・後期と日程が続きます。生徒にとっては苦しい日々になるかもしれませんが、その中でも努力を積み重ねていくという経験は、本人のその後の人生において逆境を乗り越える糧となります。生徒が今掲げる目標に対してできるだけ前向きな気持ちで、また最後まで粘り強く取り組むことができるよう、3年生指導担当者一同引き続きサポートしていきたいと考えています。

総合学科 3年生と語る会

1月21日(木)に総合学科の2年生を対象に3年生と語る会を実施しました。今年度は、例年の形式とは異なり、大学進学者、短大・専門学校進学者、就職者の3年生10名から「自分がどのようにして進路を選んだか」、「進路実現のためにどういった準備や学習を行ったのか」という内容について、実際の経験に基づいた話を聞きました。

半年後には、就職試験が開始時期となります。2年生は、これにまでない真剣な表情で先輩方の話を聞き、自分たちに必要なことは何かを学び、実行に移そうという姿勢を感じることができました。

生徒からの感想

- ・受験生となる自覚を持ちたい。
- ・「やるよりやらない方が後悔する」という言葉が印象に残った。
- ・小論文は早いうちから練習した方がよいとのアドバイスをもらった。
- ・早めの準備・対策が必要だと実感した



総合学科 検定に向けて

1月後半から2月前半にかけて、総合学科では、検定試験がピークを迎えます。特に、全商簿記実務検定、全商情報処理検定は進学・就職どちらにおいても非常に重要な検定試験となります。1年生普通科ビジネスコース、2年生総合学科の生徒を中心に将来の進路目標を実現するために毎日放課後に1時間程度補習に取り組んでいます。

連日の補習で少し疲れた表情も見受けられますが、将来のためと思い、今が頑張りどころです。しかし、そのなかでも「点数が伸びた」「わかる問題が増えた」「できなかった問題ができるようになった」と嬉しい声が続々聞こえてきます。自分のためと思って生徒は必死に頑張っています。



除雪ボランティア

本校では毎年降雪の時期になると除雪作業のボランティア活動を行っています。積雪時の校庭や登校坂などを緑丘中学校校下の男子にお願いして除雪作業を行っています。今後も積雪があった際には、感染症対策を十分に行ったうえで除雪作業を行います。



マーチングバンドカーニバル

野々市文化会館フォルテで行われた第24回マーチングバンドカーニバルに、本校吹奏楽部が参加してきました。3年生が引退してから、外部の大会としては初めてのステージでした。音も動きも覚えて演奏しなければならないため、練習にはとても苦労していましたが、本番ではその成果を発揮できたように思います。

演奏が終わってから、「楽しんで演奏できた」と笑顔で話す生徒の様子が見られました。また、来年はソロで演奏をしたい！と意気込んでいる生徒もいました。



椿油を使った石鹸作り

9月から古畑峰花さんを講師にお招きし、珠洲市の花“菽椿”に関連した授業を行ってきました。見附島海岸付近の椿の実を採取してきて乾燥させ、自分たちで椿油を搾りました。最後の授業では自分たちで絞った椿油を使って石鹸を作りました。



生徒が作成した石鹸



護身術講座

本校PTA会長の通傳剛孝氏を講師にお招きし、3年生の女子生徒を対象に護身術教室を行いました。暗い場所や人気の少ない場所では一人にならないこと、もしも腕を掴まれたり事件に巻き込まれそうになったりしたときの対処法を教えてくださいました。デモンストレーションなど、動きも少し交えながら楽しく学ぶことができました。



ゆめかなプロジェクト

～総合的な探究の時間～

フェアトレード商品の
校内販売



タイムズファームさん
へ訪問



今年度のゆめかな学習もいよいよ終盤に差し掛かってきました。12月の後半には1年生もグループ活動に合流し、計30グループ（左下表）というかつてない大所帯の体制で探究学習を進めています。

感染症防止対策との兼ね合いを慎重に図りながら、11月の発表会以降、多くのグループで外部との連携をとる動きが見られています。市内事業所の見学、地域住民へのヒアリング調査など、生徒たちは学びの材料を求めて意欲的に実践を積み重ねています。特定のグループでは、毎回の学習時間に生徒の学びに付き添ってくれる外部協力者の方々もいます。この場を借りて、あらためて感謝申し上げます。

残りの学習日はわずか3回。最後まで学びを楽しみ、次年度にうまく接続したいと思います。

新型コロナ感染拡大防止の観点から、2月13日（土）にラポルトすずで予定していました“ゆめかな発表会”は、開催を中止します。

テーマ一覧（1月現）

能登の牧場物語
珠洲の生態系調査
ライブ×音楽日音楽の力で飯田高校を元気に！～
Let`s play marine sports!!
幼児教育のススメ
ゆるきゃらで町おこし！
ローブライト盛り上げ隊
フェアトレードを広めよう
ユメカナ科学教室
潤～TSUBAKI～
eスポーツで交流を深めよう
廃列車カフェを開こう！
映像制作をしよう！
珠洲の写真集を作りたいなあ～？
おどりたい
流木アート
ご飯もりもりラジオ～ホットな情報お届けします～
珠洲でスポーツイベントを開催しよう
やっぱり空き家を活用したい！
飯高で自給自足
奥能登国際芸術祭にコミットしよう！
ジビエ
ド田舎非リアJKの事情
怨霊について
農山漁村生活で珠洲をPR
世界旅行～食・音・美～
コンピュータでいろいろやってみよう
おじいちゃんおばあちゃんの知恵
めざせ！木工職人
いきものがかり

2月行事予定

日	曜日	行 事
3	水	※定時退校日
4	木	総合的な探究の時間における「奥能登5校合同発表会」（オンライン）
5	金	第2回PTA企画委員会、第2回PTA理事会 3学年学年末考査①
6	土	全統記述模試（1年普） 進研大学入学共通テスト模試（2年普） 進路マップ実力診断テスト（1年ピ）
7	日	進研大学入学共通テスト模試（2年普） 全商商業経済検定
8	月	3学年学年末考査② 第2回学校評議委員会、学校関係者評価委員会
9	火	3学年学年末考査③
10	水	3学年学年末考査④ 卒業準備休業中の生徒心得指導
12	金	漢字検定
17	水	1・2年生学年末考査発表
20	土	土曜スクール
21	日	英検二次、全経簿記検定
24	水	1・2年生学年末考査① ※定時退校日
25	木	国立大学前期試験 1・2年生学年末考査②
26	金	1・2年生学年末考査③ 頭髮服装検査⑨、星霜作成委員会
28	日	日簿記検定